

TURKMENISTAN

Pays: Turkménistan

Commission: OSCE (Organization for Security and Co-operation in Europe Council)

Problématique: Towards a strategy of cooperation between the OSCE and the European Union to counter terrorism and cyberwarfare ?

Le Turkménistan est un pays situé en Asie Centrale qui a une ouverture sur la mer Caspienne et dont les pays frontaliers sont l'Iran, l'Afghanistan, l'Ouzbékistan et le Kazakhstan. Le pays a une superficie de 488,100 km² et 6 000 000 habitants, et sa capitale est Achgabat. Ancien membre de l'URSS, le Turkménistan est un pays indépendant depuis 1991, et son président, élu le 19 mars 2022, est Serdar Berdimuhamedow, et qui recherche une position plus stable suite au mandat de Saparmyrat Nyýazow entre 1991 et 2006. La langue officielle est le turkmène, mais le russe est utilisé pour les relations internationales et 12% de la population le parle, mais ces dernières années une politique d'éviction de la langue russe s'est mise en place pour protéger et promouvoir l'usage du turkmène, une langue peu parlée dans le monde. La religion majoritaire (89% de la population) est l'islam sunnite, mais il y a aussi une partie de la population qui est orthodoxe. Le Turkménistan est un pays en développement dont le PIB est de 53,1 milliards de dollars et qui compte avec la 4^{ème} plus grande réserve de gaz au monde, une ressource à ne pas oublier dans le climat politique et économique actuel, et qui en possède d'autres comme le pétrole, le soufre et le sel, et 90% des exportations d'hydrocarbures sont destinées à la Chine. Le Turkménistan mène une initiative de neutralité politique, mais possède des forces armées créées en 1992. C'est un pays membre du conseil des droits de l'ONU et appartient à la CEI ainsi que l'ONU, et ses plus grands partenaires commerciaux sont la Chine, l'Iran et la Turquie.

L'OSCE, qui naît dans les années 70 dans le climat géopolitique de la guerre froide sous le nom de CSCE (Conference on Security and Co-operation in Europe) est une organisation européenne qui lutte pour la sécurité du continent et contre le terrorisme, défini par le FBI comme "l'usage illégal, ou la menace de faire usage de la force ou de la violence, par un groupe ou un individu [...] contre des personnes ou des biens, pour intimider ou contraindre un gouvernement, la population civile, ou une partie de celle-ci, dans le but de promouvoir des objectifs politiques ou sociaux". La peur du terrorisme renforcée suite aux attentats du 11 septembre 2001, cette organisation prend une grande importance, et aujourd'hui fait face à un autre type de défis, les cyberattaques. Aujourd'hui l'OSCE ne comprend pas que l'Europe englobe 57 États participants, dont le Turkménistan. où l'organisation a un centre.

Le Turkménistan collabore vivement avec le reste de l'OSCE en ce projet de lutter contre le terrorisme, qu'il soit "réel" ou virtuel, et a d'ailleurs accueilli plusieurs conférences et séminars informant sur l'importance de la sécurité au centre d'Achgabat, dont l'intervention de la professeure d'université états-unienne Swanee Hunt sur le rôle des femmes dans la sécurité. Cependant, nous ne pouvons pas oublier que le Turkménistan est un pays à grande majorité musulmane, et nous ne pouvons pas nier qu'une stigmatisation contre l'Islam existe en occident, notamment depuis les attentats du 11 septembre, et le Turkménistan ne souhaite pas rattacher son identité culturelle au terrorisme et voudrait aussi lutter pour éliminer l'image du terroriste ne pouvant être qu'un musulman de l'imaginaire collectif. Le Turkménistan n'a pas souffert d'attaques terroristes depuis 2008, mais les turkmènes sont toujours victimes de l'ISIS, qui contrôle complètement un quartier à majorité turkmène à Mosul (Irak), et la majorité de la population du quartier ne peut pas retourner à son pays, donc le Turkménistan s'engage dans ce combat contre le terrorisme pour aider son peuple et les autres.

Le Turkménistan est engagé activement dans cette lutte, et les organismes suivant de l'État y dédient déjà toutes leurs compétences: le Ministère de Sécurité Nationale, le Ministère des Affaires Internes, le Service de Sécurité du président, le Ministère de la Défense Nationale, le Service d'enregistrement des citoyens étrangers, le Service frontalier, le Service des douanes et le Bureau du Procureur

Général. Le gouvernement prend des mesures comme l'analyse de l'information et des statistiques cumulées sur les attaques terroristes sur le territoire turkmène et l'entraînement de spécialistes ainsi que l'organisation de recherches scientifiques dans l'optique de combattre le terrorisme.

Le Turkménistan, en tant que membre de l'OSCE, s'engage donc à trouver des solutions pour lutter contre le terrorisme, mais s'engage également à déstigmatiser l'identité culturelle islamique suite à la panique globale provoquée par le flux d'attentats de groupes radicaux dans les dernières décennies.